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pnÉCnAC La démotition du barrage de [a Trave promise par te préfet met fin à toute
production hydroélectrique. Les maires de Préchac et Uzeste dénoncent un abus de pouvoir
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1. ebarragede laTraveestbien
I promisàladémolitionUnar-
.|-rrêté daté du lo janvier, signé
du préfeq acte la décisiond'arase
ment toal de lbuvrage. Ce barrage
hydraulique situé surleCiron pro
duisait de l'électicité pour le comp
te de la Société hydraulique d'étu-
des et de missions d'assistance
(Schema), filiale dTDF. Cette socié
té ayant mis un terme au contat de
concession fin 2o1O, I'ouwage est
alors devenu la propriété de l'Éat
qui metfin à sa destination hydro
électrique.

À ta *rarge Oes æntihraHes
< On n'est pas d'accord Il est dom-
mage de se priverd'uneutilité éner-
gétique >, avait alerté ilya quelques
semaines fean-Paul Méric, prési-
dent du Syndicat mixte d'aménage
ment du bassin-versant du Ciron,
qui réclame toujours une discus-
sion avec les autorités. En vain.

< On peut estimer à un million
d'euros la dépense publique que
lTtat dewa engager sur les travaux
de desu-uction du barrage en yin-
duant les frais des études d'impact
Un opérateurprivé n auraiteu quâ
débourser environ 5OO OOO euros
pourune réhabilitation des insal-
lations et surtout sans qu'il n'en
coûte un centime au contribua-
ble >, relève fean Cayrol, directeur
général de la société Cayrol Intema
tional, spécialisée dans le traite
mentdes énergies et de I'environ-
nement, intéressée pour reprendre
la concession. Et I'on apprend
qu'une autre société avait faitacte
de candidature surle barrage de la
Trave.

Ni eleti€tion ni ænærtatinn
< Il faudra qu'on m'explique dans
quelle mesure un barrage hydrau-
lique peutdeveniràce pointinutile,

quand des entreprises nous ont sol-
licités pour en reprendre I'elploia-
tionetsansquel'onenaitfaitdepu-
blicité >, fait remarquer Sandra
Barot, maire de Préchai pourqui la
décision du préfet pose à la fois un
problème sur la forme et sur le

fond: < Il n'ya eu aucune informa-
tion, ni concer[ation de la part des
sewices de lTat Ie préfet ne joint à
son courrier aucune explication et
ne foumit aucune étude, pour ius
tifier les avis négatifs des agents de
I Office national de I'eau et des mi-

lieux aquatiques (Onema) et de la
Direction régionale de I'environne
meng de I'aménagement et du lo
gement(Dreal).fai I'intime convic-
tion que cette décision a été prise en
toute confi dentialité au sein même
de ces administrations. D

Privés d'une rcssoule locah
À ses côtés, feanneMarie Baup,
maire dUzeste, témoigne de la
même déception. Ce barrage de la
Tiave, tout comme cette vallée du
Ciron, ontété pourelle des terrains
de jeur, depuis saprime enfance:
< Ce dontil faut se rendre compte,
c'estque la puissance d'une centrale
foumirait une production annuelle
d'électricité qui répondrait aux be
soins d'alimentation de centaines
de foyers. En assurant une produc-
tion d'énergie sur place, on aurait
I'immense avanage de privilégier
naturellement notre population. >

On évatueà un miltion d'euros lesfraisde démotition du barrage de LaTrave par ['État. o"orop,

S La centrale de Préchac a une
puissance de 600 kW Etle peut
donc produire, lorsque I'eau est as-
sez abondante, 600 kW/h. Ette
peut produire plus de
2 000 000 kW/h paran doncelle
est susceptible d'alimenter en é[ec-
tricité (hors chauffage) environ
700 foyers ou 2 500 personnes.

Le prix d'achat de t'étectricité
vendue à EDF est compris entre 6
et 7 centimes d'euro par kWh soit
un prix très proche de cetui du mar-
ché de gros... contrairement au prix

d'achat du kW/h sotaire acheté
neuf fois plus cher.0n se propose
donc de détruire des moyens de
production d'électricité au prix du
marché pour les remplacer par
d'autre moyens beaucoup moins
compétitifs...

Une installation photovoltaique
de 2 kW (puissance des instalta-
tions sur les toits des particuliers)
produit environ 2 000 kW/h par
an. La centrale hydroélectrique de
Préchac produirait ['équivalent de
I 000 toits solaires.


